

Fecha: 25-06-2025

Medio: Revista Minería Chilena Supl.: Revista Minería Chilena

Γiρο: Editorial

Título: EDITORIAL: Lo urgente y lo importante

Pág.: 5 Cm2: 369,8

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos Sin Datos

No Definida

Lo urgente y lo importante

in darnos cuenta, ya nos preparamos para cerrar el primer semestre de este año, marcado por una intensa agenda de ferias, seminarios y encuentros tanto en Chile como en el extranjero, centrados en cómo avanzar hacia un desarrollo más sostenible de nuestra minería. Una actividad que, como ha sido históricamente, continúa siendo un pilar clave para la economía nacional.

De hecho, el Banco Central informó que, según datos preliminares, el Imacec de abril de 2025 creció un

2,5% en comparación con igual mes del año anterior, impulsado por el crecimiento de todos sus componentes. Destacó especialmente el sector minero, gracias a una mayor extracción de cobre.

El repunte en la producción,

junto con los actuales precios del metal rojo, ha traído buenas noticias para la industria, reforzando su aporte en generación de empleo, recaudación tributaria y, especialmente, en la implementación del Royalty Minero en beneficio de las comunas del norte del país. En línea con esta buena perspectiva, Cochilco elevó su proyección de precio del cobre para 2025 a US\$4,30 la libra en su último Informe de Tendencias del Mercado del Cobre. Para 2026, se estima una cotización similar, impulsada por un mejor escenario económico global tras el acuerdo arancelario alcanzado entre Estados Unidos y China.

Pero este contexto también plantea preguntas relevantes: ¿cómo debe posicionarse Chile y su minería frente a un entorno internacional más favorable, pero con desafíos estructurales como la baja ley de los minerales? ¿Cómo equilibrar el objetivo de aumentar la producción de minerales críticos con los límites físicos y técnicos que impone nuestra geología?

La necesidad de agilizar la concreción del portafolio de inversiones proyectadas para los próximos años es urgente. Solo así será posible sostener el crecimiento del sector, junto a sus trabajadores y empresas proveedoras, y seguir avanzando con el conocimiento, la tecnología y los modelos de operación que han consolidado a Chile como una potencia minera.

En medio de múltiples tareas por atender y la sensación

En medio de múltiples tareas por atender y la sensación de que el tiempo siempre apremia, resulta **fundamental fortalecer la colaboración entre todos los actores del ecosistema minero.**

de que el tiempo siempre apremia, resulta fundamental fortalecer la colaboración entre todos los actores del ecosistema minero. Solo con una mirada compartida y coordinada será posible abordar los desafíos comunes del sector.

A medida que nos acercamos a la segunda mitad del año —que tendrá como hito relevante el Mes de la Minería, en agosto—, es momento de poner en valor el rol que cumple cada actor de esta industria en toda su cadena de valor. Solo así podremos asegurar que Chile siga siendo sinónimo de una minería de clase mundial. mch